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Выдвижение кандидатов в депутаты  
Верховного Совета РСФСР и местных Советов 

депутатов трудящихся

|
С огромным подъемом коллектив института выдвинул кандидатов в Вер- ) 
ховный Совет Р С Ф С Р  и в местные Советы депутатов трудящихся, )

На всех факультетах и в отделах института проходили предвыборные со- > 
бранил научных работников, студентов, рабочих и служащих, посвященные ) 
выдвижению кандидатов. ч

18 января в актовом зале 
института собрались научные 
работнике, студенты, рабочие1 и 
служащие. Секретарь .парткома 
гав. Будников А. А. открыл со
брание, посвященное выдвиже
нию кандидатов я депутаты 
Верховного Совета РСФСР по 
Томскому городскому избира
тельному округу № 620.

Первым берет олово .профес
сор доктор А. А. Белицкий. Он 
предлагает выдвинуть кандида
том в Верховный Совет РСФСР 
Председателя Совета Минист
ров СССР Георгия Максими
лиановича Маленкова. В пере, 
полненном зале раздаются бур
ные аплодисменты. Все собрав
шиеся горячо поддерживают 
юхчдг^атуру р. М. Маленкова. ,

Затем выступает секретарь 
партбюро высших инженерных 
курсов Н. В. Войниканис, ко
торый горячо поддерживает 
кандидатуру Г. М. Маленкова. 
Н. В. Войниканис одновремен
но .предложил выдвинуть кан
дидатом в депутаты Верховного 
Совета РСФСР по избиратель
ному округу №  620 Первого 
заместителя Председателя Со
вета Министров СССР Лазаря 
Моисеевича Кагановича.

Все присутствующие аплоди
сментами‘встречают это пред
ложение.

Взявший слово кандидат 
технических наук И. К. Хру
сталев вносит предложение 
выдвинуть кандидатом в вер
ховный Совет РСФСР Первого 
заместителя Председателя Со. 
.вета Министров СССР, Мини
стра иностранных дел Вячесла
ва Михайловича Молотова. Это 
предложение также одобрено 
'всеми .присутствующими.

.На трибуне заведующая ка
федрой марксизма - ленинизма 
доцент М. А. Бабушкина,. Она 
поддерживает кандидатуры 
Г. М. Маленкова, Л. М. Кага
новича, В. М. Молотова и вно. 
сит предложение поддержать 
кандидатуру заолуженноге дея
теля науки, лауреата Сталин
ской премии, члена-корреспон- 
дента Академии медицинских 
наук СССР, профессора Том
ского медицинского института 
Дмитрия Дмитриевича Яблоко, 
ва, выдвинутого кандидатом в 
депутаты Верховного Совета 
РСФСР Томским медицинским 
институтом имени В. М. Моло. 
това.

С поддержкой выдвинутых 
.кандидатур Г. М. Маленкова, 
Л. М. Кагановича, В. М. Моло
това, Д. Д. Яблокова .выступи
ли директор института профес
сор доктор А. А. Воробьев и 
секретарь комитета ВЛКСМ 
В. И. Коньков.

Собрание приняло единодуш
ное решение выдвинуть канди
датами в депутаты Верховного 
Совета РСФСР по избиратель
ному округу № 620 Георгия 
Максимилиановича Маленкова,

Лазаря Моисеевича Кагановича, 
Вячеслава Михайловича Моло. 
това и поддержать кандидатуру 
Дмитрия Дмитриевича Ябло
кова.

У
С большим подъемом и при 

высокой активности собравших
ся .прошло на энергетическом 
факультете обще© собрание по 
выдвижению кандидатов в мест
ные Советы депутатов трудя
щихся.

Своих лучших людей, самых 
достойных представителей по. 
слали энергетики в местные ор
ганы власти. По предложению 
доцента Шадрина в областной 
Совет депутатов трудящихся 
выдвигается кандидатура док
тора технических наук, заслу
женного деятеля науки и техни
ки профессора Иннокентия Ни
колаевича Бутакова, в течение 
35 лет бессменно-руководящего 
кафедрой ТСУ в нашем инсти
туте.

Иннокентий Николаевич из
вестен как .крупный ученый, 
воспитавший свыше 500 инже
неров, среди которых многие 
занимают ответственные посты 
в промышленности и на транс
порте. Он автор 160 научных 
трудов, активный обществен
ник, вложивший много труда в 
развитие энергетики города 
Томска.

По предложению доцента Ли- 
еецкого выдвигается кандида
тура в городской Совет заве- 
дующего кафедрой электриче
ских станций и подстанций до
цента Ивана Дмитриевича Ку- 
тявина, хорошо известного со
ветским электрикам по своим 
работам в области релейной 
защиты.

Иван Дмитриевич глубоко 
принципиальный человек, пре
красный лектор и чуткий това
рищ, пользуется заслуженным 
авторитетом среди студентов и 
научных работников на факуль. 
тете.

Горячими аплодисментами 
собравшихся было встречено 
предложение преподавателя ка
федры высшей математики тов. 
Самойловой о выдвижении кан- 
дидатохм в депутаты районного 
Совета заведующего кафедрой 
высшей математики доцента 
Сергея Павловича Кузнецова, 
прекрасного лектора и ученого, 
отдающего много сил на улуч. 
шение преподавания высшей 
математики в нашем институте.

Так же горячо были поддер. 
жаны собравшимися и другие 
кандидатуры: доцента Положе- 
10 С. В., студентки-отличницы 
Тюменцевой К. Г., аспиранта 
Осипова В. М., старшего препо
давателя Шерстневой Л. С. и 
преподавателя Луковекой Т. А. 
Все они уважаемые люди 
нашего института, известные 
своей хорошей работой, сознаю
щие стоящие перед ними зада

чи и готовые отдать свои си- 
! лы для их .решения.

Собрание выразил о уверен - 
ноеггь, что наши кандидаты сво
ей дальнейшей работой оправ, 
дают доверие своих избирате. 
лей.

Р. БОРИСОВ, 
аспирант.

V
20 января в актовом зале 

института состоялось общее со
брание рабочих, служащих, 
профеосорско - преподаватель
ского состава и студентов ин
ститута, посвященное выдвиже
нию кандидатов в депутаты 
ТохМского городского и Киров
ского районного Советов депу
татов трудящихся.

Слово берет ассистент ка
федры марксизма-ленинизма 
Матвеев М. И. Он предлагает 
выдвинуть кандидатом в депу
таты Томского городского Сове
та заведующую кафедрой марк
сизма-ленинизма доцента Ба
бушкину Марию Алексеевну.

— Мы все, — говорит тов. 
Матвеев, — знаем тов. Бабуш
кину. Она ведет большую об
щественную работу. Она член 
обкома КПСС и член парткома 
института, депутат городского 
Совета. Она много сделала для 
поднятия идейно-теоретического 
уровня лекций, для научного 
роста работников кафедры. Ма
рия Алексеевна пользуется за
служенным авторитетом среди 
научных работников и студен
тов института.

Предложение тов. Матвеева 
поддерживают старший препо
даватель радиотехнического фа
культета тов. Борисов В. И. и 
старший преподаватель кафед
ры марксизма-ленинизма тов. 
Тутолмина О. Н., которые ха
рактеризуют тов. Бабушкину 
как прекрасного преподавателя, 
чуткого и отзывчивого товари
ща.

Собрание единодушно реши
ло выдвинуть тов. Бабушки
ну М. А. кандидатом в депута
ты.

Кандидатом в депутаты го
родского Совета по предложе
нию начальника отдела кадров 
тов. Лобановой А. Е. выдви
нут заместитель директора ин
ститута по строительству Агапи
тов Василий Владимирович.

В Кировский районный Со
вет выдвинуты — лучший сле
сарь эксплуатационного отдела 
института, секретарь комсомоль
ской организации рабочих и 
служащих Суханов Николай 
Филиппович и Градобоев Васи
лий Михайлович, учебный ма
стер столярного цеха.

Избраны также доверенные 
лица: Шинкарюк Н. И., Петро
ва Е. А  , Ильичев И. Н., Де
канчук К. П.

Г. Ш ЕХМУРАТОВ, 
старший преподаватель.

Волховгэс 
имени Ленина

Я день тот, конечно, не мог бы припомнить — 
Не видел, но слышал об этом не раз,
О нем мне рабочий рассказывал, помню,
И кончив, слезу стер о морщинистых глаз.

«Тогда я работал на стройке плотины:
Н,а тачках возили бетон по доскам,
Иль прутья стальные взваливши на спину... 
Да. что говорить, — тяжело было нам.

Но дружно работали — слаженно, весело,
А значит, работа кипела в руках,
И пели мы часто — мешаем ли месиво,
Копаем, дробим — лишь бы песнь хороша.

И вот как-то утром гудки загудели,
Не так, как всегда, а тревожно, вразброд.
И мы, на плотину придя, «е запели,
А митинг собрали у шлюзных ворот.

На стройке, где рвут каждый день котлованы, 
Грохочут машины, все воет, ревет,
Была тишина, как на дне океана,
И каждый боялся нарушить ее.

Товарищ знакомый (участник подполья) 
Взобрался на кабельный барабан.

„ И  тихая речь отзывалась в нас болью 
Неизлечимых сердечных ран.

И вновь тишина....
подогнулись колени,

К горлу комок, —
не дохнешь,

застрял...
Сердце бы

вырвать,

И не дышать бы —
товарищ Ленин!

Чтоб ты
дышал!

А через два года мы стройку сдавали...
О наградах приказ, поздравленья в речах. .
И, помня суровый тот день, мы назвали 
ГЭС нашу именем ИЛЬИЧА».

ЕВГ. СТАРОЖИЛОВ

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИЙ

Итог многолетних исслетлван»*
На днях в переполненном ак. 

товом зале института доцентом 
кафедры исторической геологии 
и палеонтологии Александром 
Григорьевичем Сизовым была 
защищена диссертация на со
искание ученой степени доктора 
геолого-минералогических на
ук.

Работа А, Г. Сивова вызвала 
большой интерес среди произ
водственников и ученых-геоло. 
гов — был прислан ряд отзы
вов.

«Кембрий Западного Саяна и 
смежных с ним районов», — 
так называется работа А. Г. Си
зова. являющаяся плодом его 
многолетних исследований.

Глубокое изучение фауны 
трилобитов в пределах Западно

го Саяна п Саяно-Алтайской об. 
ласти позволило А. Г. Сизову 
выявить последовательность 
кембрийских отложений и уста, 
новить точную возрастную па
рад ледизацию их. Составленная 
Александром Григорьевичем дв'_ 
тальная биостратиграфическая 
схема кембрийских отложений, 
дает возможность уточнить гео
логическую карту указанных 
районов, являющуюся научной 
основой планирования работ 
поисково-разведочных партий.

Решением ученого совета ин
ституту А. Г. Сивову присвоена 
ученая степень доктора геолого. 
минералогических наук.

Р. БЕНЕДИКТОВА, 
доцент.

Использование тепла 
уходящих газов

19 января на ученом совете 
энергетического факультета и 
факультета гидротехнического 
строительства состоялась защи
та диссертации аспирантом та. 
федры теплосиловых установок 
Брагиным Владиславом Алек, 
сеевичем.

Всего три года назад т. Бра
гин успешно закончил энерго, 
фак нашего института и был ос. 
тавлен в аспирантуре. Много 
труда вложил он за эти годы в 
овладение наукой и в работу, 
избранную в качестве диссерта
ционной, много трудностей пре*, 
одолел в своей работе молодой 
инженер, но высокая требова. 
тельность к себе, настойчивость 
и повседневная помощь руково
дителя проф. Бутакова И. Н. 
позволили ему в намеченный 
срок создать законченную на
учную работу по вопросу ис
пользования тепла уходящих

газов котельных агрегатов для 
получения электроэнергии.

Ученый совет, отметив эру
дицию диссертанта в избранной 
области науки, его способность 
к самостоятельному научному 
исследованию, на основании за
щиты представленной диссерта
ции присвоил Владиславу Алек, 
сеевичу Брагину ученую сте
пень кандидата технических на
ук.

Коллектив института воспи
тал еще одного способного и 
квалифицированного научного 
работника. Поздравляя В. А. 
Брагина о успешной защитой 
диссертации, пожелаем ему не 
останавливаться* на достигну, 
том, а не менее настойчиво ра
ботать и в дальнейшем над по
вышением своего педагогиче
ского мастерства и научной 
квалификации.

А. ЛЯЛИКОВ, 
аспирант
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!------  П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

Усилить руководство партийны!» 
просвещением на факультетах

Успех дела на любом участке 
партийной работы во многом 
зависит от организаторской де
ятельности партийных руково
дителей, от их инициативы и 
умения работать о массами. 
Это полностью относится к важ
нейшему участку партийной ра
боты — партийной пропаганде.

В институте имеется широ
кая сеть партийного просвеще
ния, которая охватывает сотни 
коммунистов. Повышают свой 
идейно-теоретический уровень 
многие беспартийные научные 
работники. Однако в работе 
сети партийного просвещения 
имеются серьезные недостатки.

Прежде всего сказываются 
элементы формализма, допу
щенные при определении вида 
партийной учебы. В условиях 
нашего института, где большая 
часть коммунистов имеет зна
чительную политическую под
готовку, особенно важна инди
видуальная работа партийных 
руководителей с коммунистами 
по выбору формы учебы. Там, 
где к этому вопросу подошли 
серьезно, и результаты положи
тельные. Примером может слу
жить партийная организация 
горномеханического факультета 
(секретарь партбюро т. Хруста
лев И. К., ответственный за 
партпросвещение т. Столбов 
С. Л.). В этой партийной орга
низации все коммунисты, зна
чительная часть беспартийных 
научных работников охвачены 
разнообразными формами по
вышения идейно-теоретического 
уровня. Прошедшие семинар
ские занятия, организованные 
в помощь самостоятельно изу
чающим диалектический и ис
торический материализм, по
литэкономию, показали хоро
шую подготовку большинства 
коммунистов и беспартийных
'б д ^ р й ! Ъ З Щ Ж у  парторгов 
кафедр математики и физики 
тт. Шагаровой и Гутина, орга
низовавших собеседования само
стоятельно изучающих учебник 
по политэкономии.

Совсем иное положение в 
парторганизации геологоразве
дочного факультета, где 
тт. Андреев и Щеглов проявили 
безответственность в деле руко
водства партийной пропагандой, 
пустив эту работу на самотек. 
У партийного бюро, как это 
выяснилось на заседании парт
кома института, нет даже пред
ставления о том, как повышают 
свой идейно-теоретический уро
вень коммунисты, все ли ком
мунисты охвачены партийным 
просвещением. Формализм при 
комплектовании привел к тому, 
что отдельные коммунисты и 
беспартийные научные работни
ки меняют форму учебы в се
редине учебного года, а от
сутствие контроля за работой

коммунистов привело к срыву 
семинарских занятий по диа
лектическому материализму.

Партийному бюро геолого
разведочного факультета необ
ходимо покончить с таким бес
печным отношением к полити
ческому образованию коммуни
стов и мобилизовать внимание 
всей партийной организации на 
выполнение требований Устава 
партии к коммунистам.

Партийным организациям 
следует вопросы партийного 
просвещения делать предметом 
обсуждения партийных собра
ний и заседаний партбюро. Об 
этом говорит опыт ряда пар
тийных организаций. Так, в де
кабре месяце коммунисты меха, 
нического факультета обсужда
ли на партийном собрании со
стояние учебы двух кафедр: 
сопротивления материалов и 
прикладной механики. Комму
нисты в своих выступлениях 
высказали неудовлетворен
ность состояния партийной про. 
■паганды. Собрание мобилизо
вало партийную организацию 
на улучшение работы по повы
шению идейно-теоретического 
уровня коммунистов и беспар- 
тийных научных работников. 
Проведенная на днях проверка 
работы отдельных коммунистов 
и беспартийных научных работ
ников факультета показала по
ложительные результаты собра
ния. Коммунист Коняхин 
И. Р., проработав ряд произве
дений классиков марксизма-ле
нинизма, готовит реферат на 
тему: «Философское объясне
ние некоторых вопросов меха
ники». Ассистент Бельтюков 
В. П. работает над рефератом: 
«Роль опыта в научном иссле
довании». Рефераты будут об
суждены на кафедральных за
седаниях.

Поскольку большая часть 
коммунистов и беспартийных 
научных работников самостоя
тельно повышает свой идейно
теоретический уровень —возра
стает значение индивидуальных 
бесед партийных руководителей 
с. ними. Необходимо рекомендо. 
вать самостоятельно изучающим 
марксистско-ленинскую теорию 
использовать лекции, которые 
читаются в лекториях институ
та и при Доме ученых по диа
лектическому и историческому 
материализму, истории КПСС 
и политэкономии, а также кон
сультации.

Усиление руководства фа
культетских парторганизаций 
партийным просвещением — 
необходимое условие улучше
ния всей постановки партийного 
просвещения в институте.

И. ЛИВШИЦ,
заместитель секретаря парт

кома института

На студенческие спортивные 
соревнования

В этом году на Всесоюзные
зимние студенческие соревнова
ния Министерства высшего об
разования СССР и ЦС ДСО 
«Наука», проводимы© по раз
личным видам спорта в различ
ных городах Союза, выезжают 
команды спортсменов — сту. 
дентов нашей, области.

На днях в Тбилиси выехала 
волейбольная команда областно
го совета «Наука», в ее чис
ле есть и спортсмены нашего 
института — Лимасов (капитан), 
Терентьев, Басяин, Шевцов, Хо. 
рян, Кротов, Ивалкова, Жук, 
Глазунова.

В Харькове о 29 января по 
4 февраля проводится -личное 
командное первенство по боксу. 
В составе сборной команды вы
ехали спортсмены института 
Голушкин, Тарасов, Казьмин, 
Конушкин, Воронин, Белов,

Санкович, Маслаков.
В город Тарту на соревнова

ния по лыжным гонкам выеха
ла команда института в составе 
Зверева, Лебедева, Веретенни
кова, Соустина, Бахмата, Крас 
синеца (мужская команда) и По
номаревой, Масловой, Кру
говой, Воют, Лобаниной (жен
ская команда,

В Киев выехала команда лаг. 
коатлетов, в состав которой 
входят спортсмены нашего ин
ститута Хайновский, Кулешов, 
Чечни, Шашков, Мелешко, Ан. 
дреева, Гуляева, Кирюшкина.

В город Днепропетровск вы. 
едала команда штангистов. В ее 
состав входят Ерошев, Вигуль, 
Бочаров, Каземов, Саморуков, 
Семенов и Крупин.

Мы надеемся, что на пред
стоящих соревнованиях наши 
спортсмены поддержат спор
тивную честь института.

Интересная и нужная лекция
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13 января в новом горном 
корпусе лауреатом Сталинской 
премии, профессором доктором 
Н. А. Чинакалом на объеди- 

'■ пенном семинаре горных фа
культетов была прочитана по

лезная и интересная лекция на 
тему «Современное состояние 
вопроса о развитии мощных 
пластов в Кузбассе».

В лекции были рассмотрены 
особенности разработки мощных 
пластов Кузбасса. Кузнецкий 
угольный бассейн с его мощны
ми, сближенными, крутопадаю. 
щими пластами не имеет себе 
подобного в мире, поэтому 
здесь созданы свои, отличные 
системы разработки.

Создание современной систе
мы разработки — сложный и 
трудный вопрос; вследствие 
большой изменчивости в усло
виях залегания пластов в Куз
бассе не может быть создано 
универсальной системы.

Лектор оттенил, что сущест
вует. два направления: а) раз
работка пластов сразу во всю 
мощность, б) с искусствен
ным разделением пласта на 
слои и раздельной выемкой их.

Системы последнего направ
ления обладают существенными 
недостатками — имеют малую 
производительность, медленное 
по двигание забоев, деконцентра
цию горных работ, большой 
расход лесных материалов.

Эти системы требуют креп
ления рабочего места. Особен
ность горных разработок — 
необходимость все время вос
создавать перемещающееся ра
бочее место. Процессы крепле
ния и доставки крепежного лег 
са занимают от 70 до 80 про
центов времени.

Докладчик является автором 
щитовой системы, при которой 
нет необходимости в креплении, 
она прогрессивна, более произ. 
водительна и экономична.

В докладе приведены данные 
за 1954 г., из которых следу
ет, что если месячную произ- 
р л т ш т о ш ю т ь  и -себестоимость 
•по тресту «Сталинуголь», где 
щитовой системой добывается 
35,4 процента угля, принять за 
100 процентов, тона шахте № 3 
треста «Кагановичуголь», где 
этой системой добыто 88,9 про
цента угля, производительность 
в сравнении с предыдущим со

ставляет 173 процента, а себе
стоимость тонны угля только 
50 процентов.

В приведенных диаграммах 
было нагляднно. показано 
уменьшение удельного веса 
других систем, применяющихся 
для разработки мощных пла
стов в Прокопьевоко-Киселев- 
с«ом районе Кузбасса по срав
нению с щитовой, которой до
бывается свыше 50 процентов 
всего угля.

За последние годы область 
применения - щитовой ситемы 
непрерывно расширяется. Си. 
стема теперь применяется и на 
пластах большей мощности в 
виде сдвоенных и сверхмощных 
щитов, а также на пластах, счи
тающихся «лав'ными», где 
прежде в основном применя
лась система длинных столбов 
по простиранию о забоем-лавой 
(при мощности пласта от 2,5 до 
5,0 м). Вместе с тем непрерыв
но совершенствуется конструк
ция щитового перекрытия (са
мого щита), под которым ве
дутся работы. Освоен и приме
няется на 10 шахтах бассейна 
новый легкий гибкий, безеек- 
ционный щит, обеспечивающий 
в два о половиной раза мень
ший расход леса и металла. 
Предложен раздвижной щит 
для пластов с изменяющейся 
мощностью.

Переход горными работами 
на шахтах Кузбасса на нижние 
горизонты потребовал ведения 
работ с  закладкой выработан
ного пространства. Успешно 
разрешена эта задача и для 
щитовой ситемы. Закладочный 
материал ссыпается непосредст
венно с земной поверхности на 
щит бульдозерами или экскава
торами и следует за опускани
ем щита.

Как показали наблюдения, 
Щитовая система с перепуском 
закладки оказалась единствен
ной системой в Кузбассе, при 
которой не возникло пи одного 
подземного пожара от самовоз- 
гооания угля.

На еще более глубоких гори
зонтах будет нельзя работать с 
перепуском закладки. Профес
сором Чинакалом предложен, 
а «Кузбассгипро шахтам» за
проектирован новый многообе
щающий вариант щитовой си
стемы с предварительной выем.

кой угля в межщитовых поло
сах и заполнением последних 
бетоном. Над вынимаемым 
угольным столбом возводится 
бетонный свод,' под которым 
монтируется щит, а закладка 

.будет подаваться через окна в 
этом своде с вентиляционного 
горизонта. Этот вариант систе
мы обеспечивает полноту выем
ки угля без потерь.

Научней семинар положи
тельно оценил данный вариант 
щитовой системы и в своем ре. 
шении отметил необходимость 
ускорить внедрение его в про- 
извсястЕ1гнных условиях как 
более экономичного и безопас
ного.

Вместе с тем докладчик от
метил, что в области совершен
ствования системы разработки 
мощных пластов Кузбасса еще 
много нерешенных вопросов, 
над которыми следует работать 
в дальнейшем.

Научный семинар в своем 
решении рекомендовал научным 
работникам использовать мате
риалы доклада в учебной н на- 
уч но-исоледовательско й работе. 
При курсовом и дипломном про. 
ектировании и выполнении на
учных работ рекомендовано 
обратить внимание на разработ
ку следующих вопросов;

1) механизации выемки угля 
под щитами;

2) крепления печей для под
держания их при эксплуатации;

3) разработки конструкции 
щитов для пластов наклонного 
и пологого падения, а также 
для «лавных» пластов;

4) разработки щитов специ
альной конструкции для пла
стов с изменяющейся мощно
стью;

5) создание более совершен
ных сбоечно-буровых машин.

В работе семинара участво
вало свыше 70 человек науч
ных работников, слушателей 
ВИКа и студентов старших 
курсов.

Собравшиеся с большим вни
манием выслушали обстоятель
ный доклад. Было задано мно
го вопросов. Необходимо чаще 
на горных факультетах устраи
вать подобные лекции и'докла
ды.

С БАТАЛИН, 
доцент.

Ф И З К У Л Ь Т У Р А  И С П О Р Т

У с п е х и  х о к к е и с т о в
Спортивный сезон текущего 

года для хоккеистов нашего ин
ститута начался несколько нео
бычно. Давно было принято за 
правило тренировки начинать 
за месяц — полтора до откры
тия сезона. А те, кто летом 
играл в футбол, вообще «актив
но» отдыхали и тренироваться 
выходили только на лед.

К этому спортивному сезону 
команда начала готовиться еще 
с лета. Вместе с футболистами 
тренировались и хоккеисты. 
Усиленные же тренировки на
чались после небольшего отды. 
ха.

С самого начата большое 
внимание уделили организации 
крепкого, опаянного коллектива, 
введению в состав команды мо
лодых игроков и тактике игры. 
Огромную работу пришлось 
проделать тренеру команды 
тов. Усенко и капитану коман
ды тов. Семенову, чтобы сде
лать коллектив дружным, опло. 
ченным.

Плоды работы не замедлили
сказаться. Уже при открытии 
сезона команда института 
«ТПИ-1», уверенно заняв пер
вое место в эстафете, выиграла 
приз открытия сезона. После
дующие встречи на первенство 
города неизменно оканчивались 
победой и с большим счетом.

В этом году хоккеисты пер
вой команды выиграли вое 
встречи. В финале на кубок 
города, встретившись с сильной

командой «Спартака», «ТПИ-1» 
выиграла состязание с большим 
преимуществом.

В полуфинале на кубок обла
сти 13 января команда встрети
лась со старым и сильным со
перником, командой «Шахтер». 
В этой встреча осо|бенно сказа
лись волевые качества игроков 
нашей команды. Игра началась 
сильными атаками хоккеистов 
«Шахтера», которым на первых 
же минутах игры удалось про
вести в ворота нашей команды 
два мяча. Ответным голом за
кончилась комбинация: Крафт, 
Холкавский, Хохлов — счет 
2:1. В ответной атаке команде 
«Шахтера» удается забить еще 
один мяч — счет 3:1. До конца 
первой половины капитан 
команды Семенов забивает еще 
один гол в ворота «Шахтера». 
Со счетом 3:2 команды покида
ют поле.

Уже давно большим недо. 
статком игры нашей команды 
было то, что, если противник 
начал бурно наступать, игроки 
терялись, кричали друг на дру. 
га, начинали грубить, и... в ре
зультате команда проигрывала. 
Так было в финале на кубок 
области в прошлом году, когда 
было проиграно состязание при

встрече с командой «Торпедо» 
со счетом 2:3.

Многие ожидали, что то же 
самое получится и в этой игре 
с «Шахтером». Вот здесь-то и 
сказалась большая работа кол
лектива и тренера. Произошло 
обратное. Команда института не 
только успешно оборонялась, но 
и о первых же минут второго 
тайма усиленно атаковала воро
та противника. После первой 
половины второго тайма пре
имущество команды «ТПИ-1» 
было явным. Эта интересная 
встреча закончилась победой 
хоккеистов нашего института со 
счетом 5:3.

Необходимо отмстить, что з 
этом сезоне команда играет в 
сильно обновленном составе. 
Уже нередко «старых волков 
хоккея» Полозова, Волохина, 
Хохлова успешно заменяют но. 
вички (Резанов и др). И хотя 
их игра порой слабее в техни
ке, чем у старых игроков, и 
чувствуют еще себя некоторые 
неуверенно, но можно смело 
сказать, что из них выйдут хо
рошие игроки-хоккеисты.

В настоящее время оэревно. 
вания на кубок области закон
чились. Команда «ТПИ-1» вы
играла кубок.

Зам. редактора О. Б. ТОЛПЫГО.
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